



Lía Sofía Gordillo Castillo

Control de lectura

Primer Parcial

Antropología Médica I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primer semestre IºC

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de septiembre de 2024

ANTROPOLOGÍA

CLÍNICA

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz.
Lia Sofía

Subcampo de la Antropología social o cultural. En 1963 sirvió de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. En el siglo XIX fué adaptada al castellano por el filósofo Pedro Laín Entralgo.

La influencia de los escritores hipocráticos explica que la medicina utilizase hasta finales del siglo XX, técnicas de campo cualitativas, practicase la observación participante y produjese un enorme volumen de escritos etnográficos. La Antropología general ocupada una posición relevante en las ciencias médicas básicas.

La evolución del proyecto profesional de enfermería durante la segunda mitad del siglo XX, y los llamados Nursing Studies conllevaron a identificar enfermedades fundadoras en los estudios antropológicos.

Los médicos no pretendían con el concepto médico popular construir un concepto antropológico, sino un concepto médico que les fuese útil establecer, con bases científicas los límites culturales de la biomedicina.

El proyecto de antropología médica ha permitido el debate con la enfermería, la medicina, la psiquiatría y otras ciencias de la salud en torno a algunas cuestiones fundamentales:

antropología

Médicos

Lía Sofía

Dr. Sergio

Jiménez Ruiz

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológicas, psicológicas y socioculturales, las cuales están interrelacionadas entre sí. Por tanto, son valiosas las consideraciones el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos debido a que ellos surgen en el proceso de la activación de prácticas. La educación médica en Cuba atraviesa una etapa importante de cambios, pues actualmente encara el reto de formar profesionales con una adecuada y actualizada competencia científicotécnica.

Proceso de Formación Profesional del médico general. El modelo general de formación del médico cubano que lo ha singularizado desde su creación será caracterizado por formar un profesional, apasionado responsable y comprometido, con un desempeño comunitario. Este profesional debe brindar una atención médica integral, preventiva, sistemática y personalizada, con un enfoque biopsicosociocultural.

Investigadores como Beldarrain abogan por la Antropología Médica en la formación profesional como una disciplina académica y un campo científico capaz de aportar los conocimientos que pertenecen a la dimensión social que vive el ser humano y las relaciones humanas la interdiscipliniedad desde diferentes perspectivas. Pero todos concuerdan en la importancia de esta categoría

La antropología médica

de Pedro Lain

Dr. Sergio
Jiménez Ruiz

El concepto de cultura al campo de la salud constituye el eje neurálgico en el análisis de los factores sociales involucrados en cualquier proceso salud y enfermedad. A través del reconocimiento de las diferentes y similitudes culturales entre usuarios y proveedores es posible comprender, por ejemplo el nivel y carácter de las expectativas de cada cual tiene su proceso las percepciones de salud y enfermedad representadas en la interacción médico-paciente, las patrones con que se evalúan la calidad y resultado de la acción terapéutica y el despliegue de diversas conductas frente a la enfermedad. En el contexto de salud estas dos dimensiones de la cultura, la cognitiva, y material se articulan en un modelo médico que otorga consistencia a como pacientes y profesionales se explica es fenómeno de la salud y la enfermedad y las prácticas o procedimientos con que se enfrentan a los procesos de recuperación y mantención de la salud. La biomedicina como las culturas médicas tradicionales experimentan transformaciones.

Incorporar nuevas tecnologías al proceso terapéutico y recrean roles profesionales técnicos o empíricos para abordar aspectos específicos de la salud del usuario y transformaciones en sus modelos explicativos de enfermedad.

Referencias

1. Dra. Odalis Querts Méndez, I Dra. C. Oilda Orozco Hechavarría, II Dr. C. Jorge. (3 de septiembre del 2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del. Medisan, 17 (10): 7021. Recuperado el 24 de agosto de 2024, de <http://scielo.sld.cu/pdf/san/v17n10/san141710.pdf>
2. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro. Recuperado el 01 de septiembre de 2024, de Ars Medica. Revista de Humanidades: [ars_medica_jun_2008_vol07_num02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0](http://ars-medica.juniperpublishing.com/index.php/arsmedica/article/view/190)
3. Virgili, U. R. (s.f.). Breve introducción a la antropología médica. Recuperado el 19 de agosto de 2024, de Medical Anthropology Research Center.